

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
EN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4'50  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:  
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA  
Año XXIX.—Núm. 9781

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
los reclamados para la primera plana.  
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Valencia Viernes 20 de Abril de 1906

Oficinas: Miñana, 7 y 9



Todas las misas que se celebren mañana sábado 21, en las parroquiales iglesias de San Esteban de esta capital, Nuestra Señora del Rosario (Cañamelar), Nuestra Señora de los Angeles (Cabañal), y en la capilla del asilo de San Juan de Dios (Cabañal), serán en sufragio del alma de

**La señora**  
**Doña María Serramedan y Aunús**  
Viuda de Robillard  
en cumplimiento del primer año de su fallecimiento  
R. I. P.

Sus hijos, hijo político y demás familia, suplican a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.



Todas las misas que se celebrarán mañana en las iglesias de Santo Tomás y San Martín, serán en sufragio del alma de

**El señor**  
**Don Antonio Tendero y Serrano**  
en cumplimiento del primer mes de su fallecimiento  
R. I. P.

Su viuda e hijos suplican a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, de lo que quedarán muy agradecidos.



D. O. M.  
**La señora**  
**DOÑA ISABEL RAMIRO Y VICENTE**  
Viuda de Sanchis

ha fallecido a las 12'30 del día de hoy  
habiéndolo recibido los Stos. Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad  
R. I. P. A.

Su director espiritual; afligidos hermanos políticos doña Manuela, doña María de los Dolores y doña María de los Desamparados Sanchis y Sancho y D. Peregrin Muñoz Vila; primos, sobrinos y abaceros testamentarios, participan a sus amigos tan sensible pérdida, y les ruegan tengan presente a la finada en sus oraciones y se sirvan asistir a la misa de cuerpo inscripto, que se celebrará en la parroquia de San Juan del Hospital (calle de Isabel la Católica), mañana, a las diez y media, y acto seguido a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, calle de Lavria, 14, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el difunto.  
No se reparten esquelas.  
Se suplica no asistan coches.

## Enfermedades de los ojos

**OCULISTA DE SANTA BARBARA**

Tratamiento especial para las granulaciones.  
Calle de Colón, 31.—Valencia.—De 9 a 11.

## Notas de información

Del viaje del rey tan solo nos dicen los corresponsales que D. Alfonso estuvo ayer con las princesas de Battenberg en Cowes Cottage Osborne, donde plantó un árbol que ha de perpetuar el recuerdo de su visita a aquella residencia, acto que fué presenciado por un gentío inmenso. Los augustos novios fueron aclamados.

En los círculos madrileños se dijo anoche que el Sr. Moret había confirmado la noticia de que el rey D. Alfonso, con la princesa Victoria, irán de riguroso incógnito a Londres, añadiendo que el joven monarca regresará a Madrid el 30 del corriente ó el 1.º de mayo.

Finalmente, telegrafían de Brunswick que el príncipe Alberto de Prusia ha sido encargado para representar al kaiser en la boda de D. Alfonso.

La Agencia Mencheta se hace eco del rumor de que en uno de los Consejos últimamente celebrados, el ministro de Marina presentó a la aprobación de sus compañeros una proposición muy rara, que fué desechada por unanimidad, y añade que como se ignora qué clase de proposición pueda ser, se hacen variados comentarios.

El ministro de Gracia y Justicia, hablando anoche con los periodistas, dijo que la causa de no haber publicado la nueva ley sobre la reforma de los tribunales de justicia, es porque desea dar cuenta del proyecto a las Cortes en el próximo mes de junio, y desmintió las versiones circuladas de que la reforma está basada en las que proyectaba el Sr. Montero Ríos, diciendo que obedecen a un plan completamente suyo, estudiado y madurado por él.

El Sr. García Prieto se mostró partidario de que en los Tribunales civiles no haya más que una sola instancia, y de aumentar el sueldo de la Magistratura, pues conceptúa que eso es indispensable, añadiendo que tiene en estudio la reforma de la ley en la parte relativa a gracias e indultos, en la que piensa introducir algunas modificaciones utilísimas, y que piensa poner en práctica el ensayo de las colonias agrícolas en la sierra Batuecas, en la frontera de Portugal, esperando de los ensayos muy buenos resultados.

También habló con los periodistas el señor González Besada acerca de la disolución del grupo villaverdistas y su ingreso en el maurismo, y dijo que sus amigos no ingresarán individualmente en el partido conservador, si no que los jefes de las minorías del Congreso y del Senado, señores García Aliz y Santos Guzmán, las presentarán al Sr. Maura y se realizará la refundición, excluyendo al Dr. Cortezo y acaso al Sr. Cobian.

Dijo además que es inexacto que pacten con el Sr. Maura, pues tanto éste como aquéllos lo consideran indecoroso, y que el ingreso en el partido conservador se lleva a cabo ateniéndose a la carta que les dirigió el Sr. Villaverde días antes de morir, y después de cumplir lealmente la memoria de aquél, y recordando que los conservadores desarrollaron en muchos puntos el pensamiento de su difunto jefe.

De Barcelona comunican que el conde de Romanones visitó ayer a última hora de la tarde la casa del ayuntamiento, acompañado del Gobernador, siendo recibido por el Alcalde, que le fué presentando

los concejales al ministro, y éste le fué estrechando la mano.

Después pronunció un discurso el alcalde, expresando su satisfacción por la visita que recibía, y añadió: «Fío en las dotes del señor conde de Romanones para vencer todas las dificultades que se opongan a la solución del problema que a todos nos preocupa».

El ministro contestó que para él era un gran honor visitar Barcelona y conocer a sus representantes personalmente; que abriga el propósito de que su viaje será fructífero para los intereses de Barcelona, y ofreció su apoyo para resolver todos los asuntos que el ayuntamiento tiene pendientes en Madrid.

Después hablaron los concejales Sr. Zurdo Olivares, como obrero, y Plá y Daniel, catalanista, a los que contestó muy afectuosamente el ministro. Este visitó después a la Diputación, y por la noche el marqués de Marianao dio una comida en honor del conde de Romanones, a la que asistieron las autoridades, el jefe del partido liberal y algunos amigos del ministro. La fiesta tuvo un carácter íntimo, y terminó a las once de la noche.

## El viaje del rey en Canarias

### IX

**Notas sueltas**  
Comenzaré hoy mis notas por una que por sí sola basta para juzgar las anomalías que se observan en aquel archipiélago y que revelan el abandono en que lo tiene el Gobierno y la necesidad imperiosa de que se inculque en las islas el virus reformista, civilizador y europeo.

Recordará el lector que digimos que dos crónicas del viaje regio no habían llegado a su destino a pesar de haber transcurrido muchos días; pues bien, ya tenemos noticias de una de ellas; hemos recibido hoy un impreso de la Administración de Correos de Las Palmas (Gran Canaria), manifestándonos que se encuentra allí detenida una carta dirigida a *El Noticiero Sevillano* por faltarle un sello de diez céntimos. Dicha carta, destinada a la publicidad, según indica el sobre, tiene fijados en él un sello de cinco céntimos—le sobran cuatro—y además uno de urgencia de veinte céntimos. De suerte que el Estado ha percibido veinte y cuatro céntimos de más, y si reclamáramos la carta—que no la reclamaremos—llegaría a nuestro poder a últimos de mayo, caso de no extravariarse: cosa que ocurre más de una vez.

Lo sensible es que, para que llegasen con oportunidad, escribimos nuestras crónicas, no recibidas, sacrificando tiempo que necesitábamos para el reposo, después de un día de prueba para los más esforzados e infatigables.

Reseñábamos en ellas la recepción entusiasta que tuvo la corte; su visita al Museo; la fiesta de la colonia extranjera; la función de gala por la compañía Morano, representando obras de Pérez Galdós, Guimerá y Millares, los tres hijos de las Canarias; la jura de la bandera, en cuyo acto, celebrándose la misa, se hundieron dos tribunas y hubo dos lesionados, lo cual dió lugar a que el rey, dejando su puesto al frente del cuartel real, se dirigiera al sitio de la ocurrencia a enterarse personalmente del alcance del contratiempo; la batalla de flores muy hermosa y animada, en la que la familia real y muy singularmente el rey, pasaron dos horas placenteras sin rendirse y triunfando en aquel continuo batallar de flores, confettis y serpentinas; la excursión a Santa Brígida, en cuya altura, mayor de 500 metros sobre el nivel del mar, se sirvió un banquete de cien cubiertos al aire libre, porque el toldo colocado para preservarnos del sol lo derribó una racha de viento que pudo lastimar a

la infanta, pues junto a ella cayó uno de los travesaños, y el incidente, sin consecuencias afortunadamente, de poner la violencia del viento en contacto el Alfonso XII con el Palayo, celebrándose una fiesta nocturna a bordo del primero, a la que asistieron las principales familias de la isla.

Pero esto, que tanto lamento por haber resultado inútil mi trabajo, es un caso aislado que afecta a una empresa y sólo ella y los lectores del periódico han sido los perjudicados; lo censurable, lo que resulta una anomalía vergonzosa es el hecho de tocar en aquel puerto vapores con correspondencia y mercancías y se desembarcan estas y no aquella que continúa su peregrinación hasta llegar a Santa Cruz de Tenerife, capital del archipiélago, y allí se hace la distribución general y retroceden los paquetes postales y las cartas, que son repartidas seis u ocho días después del en que debieron serlo.

Este es el modo de colonizar que terzamos los españoles. En cambio los extranjeros reciben y mandan cartas y encargos cada dos días, si no todos.

Y de cómo se tramitan los expedientes, lo dice el siguiente hecho: uno relativo al ensanche del puerto de la Luz estuvo 17 años sin resolver; de ellos siete sin darle curso en Tenerife.

Otro botón de muestra es el siguiente: Cuando ocurre algún suceso criminal ó hay que recurrir en alzada del fallo del juez municipal en las islas de Fuerteventura, El Hierro y la Gomera, los procesados y testigos y los recurrentes tienen que alejarse de su isla respectiva e ir los de las dos primeramente citadas a la de Santa Cruz de Tenerife, y los de la de la Gomera a la de Lanzarote, juzgado de Arrecife. Esto constituye una monstruosidad que sólo la puede apreciar el que visite las mencionadas islas.

Otra nota saliente digna de mencionarse es la de que mientras los capitales españoles permanecen estancados en los establecimientos de crédito, acuden a dichas islas los extranjeros, especialmente los ingleses y alemanes, adquiriendo terrenos, edificando grandiosos hoteles, acometiendo empresas productivas, realizando la penetración pacífica, que, algún día, que quiera Dios esté muy lejano, ha de colocarse en situación comprometida y no exenta de peligros.

Quiera Dios, repito, que a pesar del españolismo de que han dado muestras los isleños durante el tiempo que en ellas ha permanecido la corte y parte del Gobierno, no tengan que oír las generaciones que sigan a la actual, frases parecidas a aquellas dirigidas por la madre de Boadil a su hijo al ser conquistada Granada.

*Lloro cual débil mujer lo que no has sabido defender como hombre.*

Se continuará. MENCHETA.

## Noticias locales

La respetable señora doña J. C. nos ha entregado hoy diez pesetas para que como de costumbre y a la memoria de sus difuntos esposos e hija sean distribuidas entre los pobres. El reparto lo haremos entre las familias necesitadas que habitan en las calles de San Vicente, 241, 2.ª; Ensanz, 8, bajo; Cañete, 5, 3.ª; Doctor Monserrat, 10, 3.ª puerta, y Félix Pizcueta, 8, bajo, a dos pesetas cada una.

Una vez más pedimos al Altísimo recompense las meritorias obras de tan respetable señora.

Mañana a las doce celebrará la primera sesión del actual periodo la Diputación provincial.

## FOLLETIN

(74)

### El Capitán Marcof

(Continuación)

Y Rafael se llevó las manos al pecho, se arrancó la camisa y se clavó las uñas en las carnes.  
—¡Ivona!... ¿En dónde está Ivona?—exclamó Keimec.  
—No lo sé—respondió el moribundo.  
—¿Qué habrá sucedido aquí?—dijo Marcof, mirando en torno suyo.  
—Pregunté después a Rafael:  
—¿Quién estaba aquí contigo?  
—¿El...  
—¿El rey?  
—¿El te ha envenenado?  
—¿Tu hermano!—exclamó el marino recordando con terror.  
—Rafael se incorporó y dijo con voz clara y robusta:  
—¡No es mi hermano!  
—¿Qué dices?—exclamó Marcof acercándose nuevamente al moribundo.  
—La verdad...  
—¡Ah! te reconozco... te reconozco. Te vi en los Abruzzos.  
—Rafael miró a Marcof con ojos vagos.  
—¡Tu nombre!—gritó el marino.  
—Rafael, ¡vengame... vengame! Voy a castigarte todo. Sabrás la verdad... los engaños a la justicia... Ella no es nuestra hermana... es su querida...  
—Rafael cesó de hablar, permaneció algunos segundos con la boca entreabierta como si fuera a pronunciar una palabra, y

después cayó en el sofá y se retorció en una convulsión suprema.

—¡Ha muerto!—exclamó Keimec.  
—¡Muerto!—repitió Marcof con estupor.  
—¡Muerto... y no sabemos nada!—dijo Jahocca con acento de desesperación.

Los tres hombres se miraron en silencio. En aquel momento llegó a sus oídos por la ventana abierta el estruendo de una detonación lejana, a la cual siguieron algunas otras, y todo volvió a quedar después en silencio.

Marcof corrió sin responder hacia la ventana; escuchó con atención; dos tiros más hicieron resonar los ecos, y estos disparos fueron seguidos de un silbido agudo y del sonido plañidero de un cañón.

—¡Partamos!—dijo de pronto;—¡partamos! Nuestros amigos acaban de prender a alguno. Tal vez es el otro, su cómplice. Saquemos al momento. Este hombre está muerto—continuó acercándose a Rafael.—El convento está desierto; corramos al bosque.

Los tres salieron precipitadamente de la abadía.

El bosque estaba inmediato, y llegaron a él muy pronto pasando por en medio de las emboscadas realistas. Marcof se dio a conocer a los campesinos y pidió un guía para conducirlo al lado del conde de La Bourdonnaie.

El jefe de los realistas estaba sentado al pie de una encina gigantesca situada en el centro de una vasta enrucijada, hacia la cual iban a converger cuatro sendas diferentes, y se veía a su lado, en pie y apoyado en su fusil, un hombre de mediana estatura, pero cuyo exterior revelaba una fuerza muscular nada común: era M. de Boishardy.

Al ver a Marcof, el narrador se interrumpió para darle la mano.

—¿Acaba de hacer vuestra gente algún prisionero?—preguntó el marino volviéndose hacia el conde de La Bourdonnaie, después de responder al saludo amistoso que le había dirigido.

—Sí—respondió el realista;—he oído los tiros y la señal.

—¿En dónde están?  
—Los van a traer aquí.

—Bien: les esperaré si mi presencia no os es importuna.

—De ninguna manera, querido Marcof. Llegais por el contrario, en un momento favorable. No hay secretos entre nosotros. M. de Boishardy me trae noticias muy graves.

—¿Noticias de París?—preguntó Marcof.  
—Sí—respondió M. de Boishardy.—Las he recibido hace cuatro horas y he andado quince leguas para venir a comunicarlas.

—¿Tan importantes son?  
—Vais a juzgarlo, amigo mío. Desde vuestra partida de la capital han pasado allí cosas muy extrañas. Escuchad.

Y Boishardy tomó un legajo de cartas y papeles que había dejado sobre un tronco de árbol que servía de asiento, y principió a recorrerlas rápidamente dirigiéndose a sus dos amigos.

—Sabéis que nuestras últimas noticias eran de fecha de 26 de mayo. He aquí la continuación:  
El 5 de junio la Asamblea nacional quitó al rey el más digno de sus derechos, el derecho de gracia.

El 6, el rey y la familia real, que iban a subir al coche para dar un paseo, se vieron obligados a volver a entrar en las Tullerías ante las amenazas del pueblo amotinado.

El 10 se publicó por segunda vez en varios periódicos el «Credo de un buen fran-

cés», y excitó el furor popular. ¿Os acordáis de este escrito ridículamente fatal que en febrero último acompañó y causó tal vez la tentativa de aquellos esforzados corajeros que los revolucionarios han creído vituperar dándole el nombre de «caballeros del puñal»?

—Se de memoria el Credo de que habláis—dijo Marcof.—Hélo aquí tal como lo aprendí: «Creo en un rey, descendido de su tronco por nosotros, que vino al seno de la capital por obra de un general que se hizo hombre, que permitió que su poder real fuese sepultado, pero que muy pronto resucitará».

—Es el mismo—dijo Boishardy interrumpiéndole.—Pues bien, la segunda publicación ha hecho aún más mal tal vez que la primera. Para vengarse de la adhesión de que daban pruebas un gran número de súbditos fieles, el pueblo, pérfidamente aconsejado, ha llenado de ultrajes a nuestro desgraciado príncipe, bajo cuyas ventanas se oían a cada momento canciones insultantes. Finalmente el 20 de junio el rey tomó una decisión energética que le aconsejaban hacer mucho tiempo sus hermanos y los emigrados. Cuando se hizo de noche salió secretamente de las Tullerías, y se dirigió por la carretera de Montmedy acompañado de la reina, del delfín, de la princesa real, de Mme. Isabel y de madame de Tourzel, aya de los príncipes. Una hora después los hermanos del rey salían de Luxemburgo para llegar a la frontera de los Países Bajos.

—¿Cómo!—exclamó Marcof estupefacto.—¿El rey abandona su propia causa? ¿Se aleja de París y tal vez de Francia?

—Esa era su intención efectivamente—dijo el conde de La Bourdonnaie,—porque M. de Bouillé había salido de Metz al frente del regimiento Imperial alemán para proteger la fuga del rey.

—¿Y no lo ha hecho?

—No ha podido.

—¿Ha regresado el rey?  
—Sí—dijo Boishardy,—pero ha vuelto cediendo a la fuerza.—Reconocido en Saint-Menehould por el maestro de postas Drouet le prendieron en Varennes el sáncido de la municipalidad Sauze y Roneuf, ayudante de campo de La Fayette, en viado de París con toda diligencia.

—¿El rey preso!—dijo Marcof con estupor profundo.

—Sí, preso, é incomunicado el 25 en su propio palacio, interrogado como un criminal por los comisarios de la Asamblea, y custodiado con centinelas de vista así como su familia.

Marcof lanzó una exclamación de ira, y por un movimiento involuntario hizo crujir la llave de su fusil.

—El rey—continuó Boishardy—había sido conducido desde Varennes por tres enviados de la Asamblea, Latour-Maubourg, Petion y Barnave que viajaron en el mismo coche que la familia real, en tanto que Maldan, Valory y Dumontier, los tres guardias de corps que se habían sacrificado para acompañar a su monarca, iban atados en el pescante expuestos a las injurias del populacho que se reía detrás del cortejo de la Ilustre víctima. ¿Sabéis lo que hacía en tanto el buen pueblo de París? Arrancaba las muestras donde se veía la efigie, el escudo de armas y hasta el nombre del rey.

hacia pedazos en todos los parajes públicos el busto de Luis XVI, y un piquete de cincuenta lanzas penetraba en el jardín de las Tullerías llevando escritas estas palabras en una bandera: «¡Vivir libre ó morir! Luis XVI no existe ya para nosotros desde que quiso expatriarse».

—Pero ¿qué hace la clase rica, la clase acomodada?—preguntó el conde de La Bourdonnaie.

—¿La clase media?—dijo Boishardy—ha-

¿Quiere V. un corsé muy elegante, muy bonito y muy barato? Compírelo en la CORSETERIA FRANCESA

Casa de Gran Moda, Paz, 5 (frente al Aguila.) Primera casa en modelos de París y telas para su confección, sin competencia en perfección, ajuste y precios. Corsés de todos precios y clases, desde 4 pesetas. Encargos á medida, desde 6 pesetas.

No ha variado el estado atmosférico en esta zona durante las últimas veinticuatro horas. Siguen alternando las lloviznas con las tentativas del sol y alguna que otra ráfaga de viento del NE. Algo más fresco de lo que corresponde á esta época del año. La temperatura media es de 13° y la presión barométrica de 759 mm.

El problema del hambre se agrava por momentos en esta provincia, debido principalmente al interminable temporal que estamos atravesando. El señor Gobernador está constantemente recibiendo telegramas de los pueblos dándole cuenta de la miseria imperante.

El alcalde de Alcira ha reunido al ayuntamiento y junta de contribuyentes, estudiando la forma de auxiliar á los muchísimos obreros que no tienen trabajo.

Sueca, Cullera, Onteniente y Villanueva de Castellón están agotando el fondo de calamidades socorriendo á los pobres.

En Utiel la situación es aún más grave. Numerosos grupos recorren la población pidiendo pan. Para evitar consecuencias desagradables ha sido reconcentrada la Guardia civil.

El señor Gobernador ha teleografiado á todos los ayuntamientos autorizándoles para gastar la totalidad de lo presupuestado en el capítulo de Calamidades, y ofreciéndoles tramitar con rapidez las transferencias de crédito que á este capítulo acuerden.

Además ha interesado á la Diputación provincial á fin de que ayude en auxilio de la miseria, y ha teleografiado extensamente al Gobierno y al señor conde de Romanones dándole cuenta del estado angustioso de la provincia.

Esperamos, pues, los auxilios del Gobierno central, ya que tan pródigo se ha mostrado con los andaluces.

La Comisión provincial, en la sesión que hoy ha celebrado, se ha ocupado de este asunto y ha acordado interesar también al Gobierno, puesto que la Caja provincial no tiene recursos para subvenir á tan grande calamidad.

Hace tiempo que venimos apuntando el hambre que se va extendiendo por la provincia, y necesario es que todas las Corporaciones se unan y gestionen, no solo la adquisición de recursos de momento, sino la realización de grandes obras, como el puerto, carreteras, traslado de la Estación del Norte y otras proyectadas.

El próximo domingo, á las siete y media de la mañana, se celebrará en la parroquia de San Bartolomé, el solemne Comulgador de impedidos, que recorrerá las calles y plazas siguientes: Concordia, Ausias March, Maravilla, Caballeros, Conde Bono, Vallidigna, Portal de Vallidigna, Ansel, plaza del mismo nombre, Navarro, San Blas, Tenerías, plaza Santa Cruz, Juan de Jorner, Roteros, Morer, Blanquerías, Garcilaso, Roteros, plaza Serranos, Mano de Santa Ana, Zapateros, calle de Serranos á entrar por la puerta principal.

La comisión especial de Alumbrado público se reunió ayer tarde en el Ayuntamiento para tratar del informe de las ponencias designadas con objeto de estudiar las reclamaciones presentadas contra la creación de una fábrica de gas de agua en nuestra ciudad. El informe de las ponencias es que deben desestimarse todas las reclamaciones presentadas. De este importante asunto se tratará en la sesión que celebrará el Ayuntamiento el día último de este mes.

El proyecto del eminente jurista consulto D. Emilio Borsó de Carminat para celebrar en nuestra ciudad un Congreso jurídico, aprobado por el comité de Iniciativas, ha sido recibido con gran entusiasmo, siendo ya muchas las distinguidas personalidades adheridas á tan noble propósito, dispuestas á cooperar á su realización.

En el despacho del señor delegado de Hacienda se han subastado hoy las brozas, cañas y pastos de las ocho fronteras de la Albufera. Como mejor postor le han sido adjudicadas provisionalmente á D. Emilio Roig Verdguer por 4.005'20 pesetas anuales.

Tos, ronquera, boca. Pastillas pectorales y de mentol y cocaína del Dr. Costas. Caja, 0'40 y 1 peseta. San Vicente, 143.

Desde el día 1.º al 15 del próximo mes de mayo, de diez á doce horas, quedará abierta en la secretaría de la Escuela superior de Comercio, calle del Mar, núm. 120, la matrícula para los exámenes de ingreso.

Los que deseen matricularse deberán acompañar á la instancia, dirigida al señor director, y que ha de ser de puño y letra del interesado; la partida de inscripción en el registro civil, una certificación en papel simple de haberse verificado, un timbre móvil de 10 céntimos y 7 pesetas 50 céntimos en metálico. Los que sean de fuera de la provincia de Valencia deberán presentar legalizada la partida del registro civil.

La Alcaldía ha designado al concejal Sr. Torres Oreiro para presidir la subasta para el derribo de la casa núm. 14 de la calle del Turia, que se verificará el 3 de mayo próximo.

En el Círculo Instructivo Electricista dará una conferencia mañana, á las nueve de la noche, el distinguido letrado don Buenaventura Guillén Engo, que disertará sobre el tema «Del derecho de defensa en sus múltiples manifestaciones». El acto será público, y no dudamos que se verá tan concurrido como todos los que celebra la citada Sociedad.

Noticias militares.—Se ha ordenado el reconocimiento facultativo de los individuos de esta guarnición que han de hacer uso de los baños de Archena en esta primera temporada.

Se ha hecho cargo del mando del regimiento de Guadalajara el teniente coronel D. Mateo Hernández.

Ha pedido la plaza de San Hermenegildo, que por sus años de servicios le corresponde, el teniente coronel D. Pedro de la Pedraja Altamira.

El Diario oficial del ministerio de la Guerra anuncia para el 24 de mayo un concurso para un capitán y tres tenientes de Ingenieros que deseen asistir á la práctica de aerostación.

Mañana, de ocho á nueve de la noche, continuará explicando en el Ateneo Científico sobre «Historia universal» el señor D. Tomás Jiménez Valdivieso.

Presidido por D. Nazario Vázquez Guerrero se ha reunido esta mañana el tribunal en pleno para dar posesión al presidente de la Audiencia provincial D. José Campoamor Portal, quien ha recibido muchas felicitaciones, á las que unimos la nuestra.

Se obtiene la completa curación de la clorosis, anemia y debilidad, tomando el Fosfo-Glico-Kola ferruginoso Doménech.

Para esta noche ha convocado el señor Gobernador á la comisión mixta de patronos y obreros toneleros á fin de procurar una inteligencia.

El Alcalde, con los concejales Sres. Martínez Aloy, Cortina y Cano Pacheco, ha visitado hoy al cónsul de Italia para darle el pésame por la catástrofe originada por la erupción del Vesubio.

La Junta municipal del Censo, convocada para hoy, no se ha reunido por falta de número. Ha sido nuevamente citada para el domingo próximo.

A causa de la gran marejada que hay, las dragas España y Valencia hacen dos días que no salen á realizar sus trabajos de dragado.

Nuestro querido amigo D. Salvador Pellicer, dueño del comercio de La Rosa, Paz, núm. 3, ha recibido un grandioso surtido en tejidos, alta novedad, para la presente temporada, tanto en géneros de pañería como en artículos para señora, siendo dignos de elogiar bonitos dibujos de paños de la mas alta novedad, marcados á precios reducidos. Recomendamos á nuestros lectores con toda preferencia este comercio.

El Boletín oficial, de Barcelona, del 14 de marzo, publica un edicto prohibiendo vender y expender en toda España, por usurpación de la propiedad industrial, un preparado titulado Jarabe Reconstituyente Climent, Salud.

De modo, que si á pesar de lo que ordena el juzgado, el comercio de mala fe insiste en vender la imitación, debe rechazarse.

Pida el público en todas las farmacias y droguerías de crédito Jarabe Hipofosfitos Salud, de los Sres. Climent y Compañía, de Tortosa, que tantos prodigios realiza como gran reconstituyente.

Fíjase en la palabra Hipofosfitos que no figura en la imitación.

«Los amigos literarios. Una criada» es el título de un original literario preciosamente ilustrado por Arjia y que firma Azorin en el número de Blanco y Negro que se pondrá á la venta mañana. Aparecerán Aparecerán también en dicho semanario ilustraciones de Méndez Bringa, Alberti y Regidor; trabajos literarios de Luis Aza, López Roberts, Alcántara, T. Lorente y otros distinguidos escritores; una magnífica portada á todo color de García y Rodríguez; una artística doble plana central á todo color, de Avendaño; una historietita cómica de Cilia; la continuación de la novela «De la espuma del mar», y numerosa é interesante información gráfica en que se registran los sucesos de actualidad.

El mejor elogio que puede hacerse del papel de fumar marca El Perro Chico, es someterlo al fallo del fumador; pruébelo usted y se convencerá de que es de lo más superior.

El señor Obispo de Solsona ha nombrado restaurador de aquella Catedral é iglesias de su diócesis á nuestro paisano el pintor D. Honorio Romero Orozco.

A disposición de su dueño está depositado en el negociado de la Guardia municipal un pañuelo con cierta cantidad de dinero, encontrado en las calles de la ciudad.

Esta tarde, á la una, el río Turia ha experimentado otra avenida de aguas sucias y cenagosas, cubriendo el cauce de parte á parte en diferentes puntos.

Acerca de la huelga de los toneleros leemos hoy en nuestro colega El Mercantil las siguientes líneas:

«Según nos manifiesta el presidente de la Asociación de Toneleros de Liria, Manuel Silvestre, no es cierto, como se ha asegurado, que no estén asociados, pues nos ha exhibido el reglamento por el que se rigen, que fué presentado al Gobernador civil según previene la ley vigente.

Acerca de esto, nos dice el Sr. Silvestre, ha ocurrido lo siguiente: Antes de asociarse gestionaron los toneleros de Liria formar parte de la federación valenciana; pero como ésta se negó á admitirlos, entonces acordaron constituirse en asociación independiente, y así lo han hecho.

De manera que son tan asociados como la Sociedad de Toneleros del Grao, con la diferencia que no tienen relación de ninguna clase con ésta, por el motivo que se ha dicho.»

Las Barracas.—Descalzo y Villena. Recibidos grandes surtidos nuevos de entredoses y tiras bordadas, puntillas de todas clases y otros para confección.—Precio fijo y económico.—Llop, 8 y 10.

Pasado mañana, á las ocho de la noche, celebrará la Sociedad Porche-Club una velada teatral, poniéndose en escena el drama La obelia descuartada y la pieza bilingüe De remansó á curandero.

El Sr. Sa. «his Bergón ha rogado al Gobernador que eleve á la superioridad la instancia del Ayuntamiento pidiendo que desaparezcan las construcciones de la playa de Levante.

El Círculo Taurino convoca á junta general extraordinaria por única convocatoria para el próximo domingo, á las siete de la tarde, con objeto de dar cuenta de un oficio urgente que se ha recibido de otra Sociedad.

La Comisión provincial, en sesión de hoy, ha acordado: Que se lleve á efecto la expropiación de fincas en Alcira para la desviación del fúcar; informar favorablemente varias concesiones de pertenencias de minas, y los cruces de las líneas de energía eléctrica en el cauce del Turia y en la carretera de Cuarte á Domeño.

La comisión de Policía urbana ha adoptado los acuerdos siguientes: Que sea remitido al Gobernador el expediente de expropiación de la casa núm. 1 de la calle del Muelle y núm. 3 de la del Balaarte para el nombramiento de perito tercero; desestimar una solicitud de D. Salvador Sena, en la que pide se le exima del pago del impuesto de consumos por los 115.000 kilogramos de tarragos rematados á su favor; aprobar la liquidación de las obras de adquinado de las calles de Cuarte y Ternel, y el proyecto de reforma de líneas de la calle de Maldonado y Goleta, quedando para mejor estudio la parte recayente á la plaza del Pilar, marcada con la letra H.

Que el jefe de sección y arquitecto mayor informen acerca de las medidas que deben adoptarse para obligar á la empresa de Aguas potables á recomponer el adquinado; que pase á la comisión de Hacienda la proposición de D. Luis Gil Sumbiela respecto á la construcción de un barrio obrero; que se oficie á la comandancia de Marina para que impida las construcciones que se llevan á efecto en la playa de Levante; designar ponentes á los señores presidente y Ciber para que confieren con los propietarios de fincas afectadas por la línea transversal que partiendo de la calle del Avemaría termina en la del Pintor Sorolla.

Se acordó facilitar adoquines viejos á los habitantes en el barrio obrero, situado junto á la nueva Fábrica de Tabacos, para que por su cuenta lleven á efecto las obras de pavimentación de la calle del General Pando; que por el arquitecto municipal se estudie la reforma de rasante del Mercado del Cabanal, á fin de que las aguas puedan salir libremente sin encharcarse; rogar á la Alcaldía que dirija oficio á las empresas de tranvías para que arreglen el adquinado de las entrevías y zonas laterales en los puntos que se hallan en mal estado, y conceder licencias para construir una casa en la carretera de Barcelona, y colocar dos vigas en el interior de la casa núm. 129 de la calle de San Vicente.

Dicen de Utiel: «El cierre de las fábricas de alcohol á consecuencia de la actitud del Gobierno en la cuestión alcoholera está produciendo los deplorabilísimos efectos que eran de esperar. La situación de la clase jornalera es angustiosísima. En Camporromanos unos 400 jornaleros se han presentado frente á la casa consistorial pidiendo pan y trabajo. La miseria es grande y las autoridades locales se ven imposibilitadas de remediarla. Son unánimes y enérgicas las censuras que se dirigen á las autoridades superiores, las cuales serán las únicas responsables de cuanto ocurra. El hambre se extiende á todo el distrito.»

La Gaceta publica la ley decretada por las Cortes concediendo á la Sociedad Valenciana de Tranvías, actual concesionaria del ferrocarril de Rafelbuñol á Sagunto, un nuevo plazo de dos años para terminar las obras del ferrocarril citado.

La Sociedad Nuevo Liceo celebrará el próximo domingo una solemne velada teatral, en la que en primer lugar se representará la renombrada zarzuela en dos actos Marina, tomando parte en su desempeño la señorita Esteve, aventajada discípula del Sr. Alonso, y la no menos discreta tiple señorita Rosell, en unión del tenor señor Alfonso y del bajo Sr. Serer. Para final se pondrá en escena la aplaudida zarzuela La casta blanca, que tanto éxito ha alcanzado en anteriores representaciones.

Llamamos la atención del señor Alcalde acerca del estado de abandono en que se encuentra el pedazo de andén que existe en el camino del Grao, delante de la manzana de casas desde el núm. 2 al 8, frente á los cuarteles de caballería. Con motivo del desmoronamiento del terreno, tan pronto cae ligera lluvia se encharca allí el agua formando una barrizal, que, unido á la suciedad de las caballerías que durante todo el año tienen en aquel sitio el punto de parada para auxiliar la subida de los tranvías en un cieno inmundado y de olor tan insostenible, que indudablemente produce un foco de infección con peligro de la salud pública. Muy del caso sería que se aduinase para evitar estos males al vecindario y transeúntes el citado pedazo de andén, cuya extensión es escasa, y ya que los propietarios de dichas casas colocaron las aceras.

El Alcalde ha remitido al Gobernador civil el recurso de alzada interpuesto por la empresa concesionaria de las Aguas potables contra el acuerdo del Ayuntamiento ordenándole la instalación de una fuente en la calle de Aragón.

El sobrestante municipal Sr. Cortelles ha denunciado como ruinosas la torre de la iglesia de Patraix.

Como de costumbre, mañana por la tarde se permitirá al público la entrada en la plaza de Toros para que los que lo deseen puedan ver las reses de D. Felipe Pablo Romero, que han de estoquear el domingo los diestros Dander, Relampaguito y Manolete. Una banda de música ejecutará de tres á seis selectas composiciones. Los abonados podrán recoger sus localidades de nueve á doce de la mañana y de tres á seis de la tarde. Hay verdadero entusiasmo entre los aficionados para presenciar esta corrida, tanto por los toros como por los diestros, especialmente por Manolete, que es nuevo en esta plaza.

El martes próximo, á las nueve de la mañana, se celebrarán en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma del R. P. Martín, general de la ínclita orden de la Compañía de Jesús. Oliciará el provincial P. Antonio Iniesta.

Los referidos padres están recibiendo visitas de todas las clases sociales que les hacen presente el duelo que ha causado entre los católicos el fallecimiento del Padre Martín.

Fortalecido su espíritu con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad, ha entregado al medio día de hoy su alma á Dios la respetable señora doña Isabel Ramiro Vicente, dama que por sus relevantes prendas personales era muy estimada de cuantos la conocían.

A sus atribulados hermanos políticos, entre los que se cuenta nuestro estimado amigo D. Peregrin Muñoz, primos y demás parientes enviamos la expresión sincera de nuestro pésame, y pedimos al cielo les conceda consuelo.

En el correo de Madrid ha venido esta mañana la aplaudida tiple Teresita Bordás. En dicho tren ha llegado también el presidente de la Diputación Sr. Alberola, el cual ha regresado esta tarde á Carcagente después de solventar algunos asuntos particulares.

En el ascendente de la corte ha marchado D. Constancio Amat.

A los Vicentes y Vicentas se les obsequiará mañana con un regalo en el barato y liquidación de la Pañería y Camisería de Manuel Andrés, calle de las Barcas, 23, frente á la de Bonaire.

La comisión de Mercados, en su última sesión celebrada bajo la presidencia del Sr. Ciber, acordó, entre otros asuntos, dotar de cortinas el pabellón destinado á la venta de flores en el Mercado central y los de Ruzafa y Pueblo Nuevo del Mar, y que se traslade á los solares de San Agustín el mercadillo formado en las calles de Jerusalén y Buenavista, si por parte de la Junta constructora de la Cárcel Modelo no se opusiera inconveniente.

Está visto y comprobado que la empresa del cinematógrafo de la Paz no repara en gastos ni sacrificios para corresponder al creciente favor que el público le dispensa. Recientes están aún los últimos estrenos, y ya anuncia para hoy otro que con seguridad será del agrado del público, puesto que se trata de una película de larga duración que se titula «Los chicos hacen novillos».

Esta empresa ha introducido una innovación que será del gusto del público, y que consiste en haber puesto á la venta unos lotes de veinte entradas valederos por un mes y que solo cuestan tres pesetas, resultando por lo tanto la entrada á quince céntimos.

A bordo del vapor Canalejas han venido hoy de Barcelona 132 pasajeros.

Procedente de Cardiff ha llegado hoy al puerto el vapor Helene, conduciendo cargo completo de carbón mineral.

¿Quiere usted un buen servicio fúnebre? La Soledad, 20, Avellanas, 20. Tel. 549.

La antigua relojería de Muñoz Degraín, trasladada por derribo á la calle de San Vicente, 32 al 36, entresuelo, esquina á la de Cerrajerros, vende relojes y cadenas á precios baratísimos.

Exito seguro. Las indigestiones, dispepsias, dolor de estómago, diarreas y disenterías en niños y adultos, se curan con el Élixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

Fiestas á San Vicente Ferrer. Mañana comienzan oficialmente las fiestas que al Apóstol valenciano dedican las seis asociaciones que levantan sus altares en los puntos de costumbre, y aunque ya hemos publicado el programa oficial de los festejos preparados por cada Asociación, creemos oportuno repetirlos que corresponden al día de mañana.

Calle del Mar.—Al medio día y al anochechar pasacalle por gran número de tamborileros y dulzaineros.

Mercado.—Continuación del reparto de bizcochos. A las siete y media de la mañana se rezará en la capilla del Santo, de la parroquia de los Santos Juanes, una misa con acompañamiento de órgano, y por la tarde, á las cinco y media, comenzará el ejercicio del tercero y último día de triduo, pronunciando el sermón el doctor don Enrique Sanchis.

Tros-Alt.—A las siete y media de la tarde será trasladada la imagen del Santo desde casa del clavario, calle de la Conquista, á la iglesia de San Miguel. Acto seguido la banda de música del Patronato del Cabanal efectuará el pasacalle de costumbre. A las diez y media ensayo general del millicre La loca de Morella.

Plaza de la Constitución.—A las nueve de la noche ensayo general en el altar del millicre titulado Els bandos de Castelló de la Plana.

Pilar.—A las doce de la mañana la banda de música de Alfarr recorrerá la carretera que ha de seguir la procesión general y por la noche á las ocho se repetirá el pasacalle. Inmediatamente será trasladada procesionalmente la imagen del Santo, desde la casa del clavario saliente á la iglesia parroquial del Pilar.

Plaza del Carmen.—Al medio día pasacalle por la música del país, y á las cinco de la tarde una lucida cabalgata recorrerá las calles y plazas que ayer anunciamos.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—S. Anselmo, ob., etc. CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia de Ntra. Sra. de Montesa y Temple; se celebra á las 6 y se reserva á las 7. ADORACION NOCTURNA.—Santos Angeles. CORTE DE MARIA.—Ntra. Sra. de las Fiebras, en San Nicolás.

Avisos de corporaciones

Desde el día de hoy al 20 del próximo mayo, queda abierta sin recargo alguno, en las oficinas del contratista, calle de Jerusalén, 12, bajo la cobranza de los arbitrios sobre carros de mano y bicicletas correspondiente al año actual. Valencia 20 de abril de 1905.—El contratista, Vicente Porta.

Avisos judiciales

EDICTO D. Joaquín María de Alós y Mon, juez de primera instancia del distrito de Palacio de esta corte.

Por el presente hago saber: Que por providencia dictada con fecha cuatro del actual en los autos promovidos por el Banco Hipotecario de España, representado por el procurador D. Luis Lumberras contra doña Angeles Pinango y Sánchez, sobre secuestro, se sacan á la venta en pública y simultánea subasta, que tendrá lugar en este juzgado y en el de igual clase de Requena, el día diez de mayo próximo, á la una de su tarde, las fincas siguientes:

Una casa con era y demás ejidos, sita en el término municipal de Requena, partido rural del Derramadero, señalada con el número veinte y ocho, que linda por saliente con otra de doña María Antonia Ferrer, por Norte con la vereda y por Poniente y Mediodía con tierras de la herencia de doña Dolores Sánchez Segura por el precio de dos mil pesetas.

Un pedazo de tierra en dicho término y partido, con riego de la acequia de Campo, tanda de Domingo, de cabida catorce almudes, que linda por saliente con otro de don Gregorio Medrano, y por Norte con otro de Blas Cuartero; por Poniente con el mismo, y por Mediodía con la vereda, por el precio de catorce mil pesetas.

La subasta se verificará bajo las condiciones siguientes: No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de la cantidad que sirve de tipo para cada una de las fincas. Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento destinado al efecto una cantidad igual por lo menos al diez por ciento efectivo del valor de dichas fincas. Si se hicieren posturas iguales se abrirá nueva licitación entre los dos rematantes. El rematante deberá consignar el precio á los ocho días siguientes al de la aprobación del remate, advirtiéndose que los títulos de propiedad se han suplido por certificación del registrador, la cual se halla de manifiesto con los autos en escribanía, debiendo los licitadores conformarse con ellos, sin derecho á exigir ningunos otros.

Dado en Madrid á nueve de abril de mil novecientos seis.—Joaquín María de Alós.—El escribano, Domingo Vázquez y Mon.

Teatro Principal. Opera española y Zarzuela grande. Todos los días. CARTEL NUEVO.

PARA LOS CATOLICOS. 5.000 imágenes de pasta serrín endurecida muy artísticas y en todos los tamaños, se liquidan desde una peseta en adelante.

Estas imágenes son propias para Oratorios y rifas, en las Asociaciones religiosas, por lo bien decoradas y económicas. Maldonado, 46 Va. encia.

Vacunación contra la Rabia. Sucursal del Laboratorio del Dr. Ferrán. DIRECTOR: RAMIRO RUIZ de Sanidad. Médico por oposición del Cuerpo Municipal de Sanidad. Pascual y Genís, 5. Valencia.

Cinematógrafo de la Paz. Todos los días sesiones de cinematógrafo. Hoy exhibición de «Los pantalones de Simón» y «Carta amor», desde las 5 de la tarde en adelante. Jueves y días festivos desde las 3.

Los jueves regalos de juguetes á los niños.

PERSIANAS. Y gran surtido de transparentes de juquitos, lepos modernistas, todo á PRECIOS BARATÍSIMOS. MOS. Nuevo sistema en persianas giratorias más perfeccionadas y cómodas que se conocen hasta la fecha y de mejor aplicación para obras modernas, con grandes ventajas. Se pegan y componen las de todas clases. NO EQUIVOCARSE.—29, C. DE LAURIA, 29.

Terremoto en San Francisco DE CALIFORNIA

Nueva-York 18. Un despacho de Los Angeles (Sur de California) comunica una espantosa catástrofe. La península donde se fundó en 1819 la ciudad de San Francisco, y que se extiende entre la gran bahía que lleva su nombre y el mar Pacífico, ha sido sacudida esta mañana por una serie de temblores de tierra de extraordinaria violencia y que han durado en conjunto hasta tres minutos. Los destrozos son inmensos.

La peculiar construcción de la ciudad, construida en su mayor parte sobre cerros de empinadas pendientes, ha hecho que un número de edificios hayan sido derribados, cayendo los escombros de unos sobre otros, aumentándose con esto el terror y el desconcierto.

Se dice que los muertos pasan de 1.000. No se cita el número de heridos, pero debe ser considerable teniendo en cuenta la índole de la catástrofe y teniendo en cuenta que San Francisco no solo alberga una población de más de 300.000 habitantes, sino que desde las primeras horas de la mañana acuden á la ciudad para sus ocupaciones y negocios miles de personas, que residen en Oakland, Alameda, Benicia, Tiburón, Solsolito, Belyedere y otras poblaciones de alrededor de la bahía.

Los grandes edificios de Market Street y Montgomery Street, entre ellos las oficinas de Correos y Telégrafos, han sido reducidos á escombros y, á consecuencia de ello, ha quedado interrumpidas las comunicaciones.

La primera sacudida experimentóse á las cinco de la mañana. La población fue, pues, sorprendida durante el descanso, pues los efectos fueron tales y el estrépito de los hundimientos tan grande, que los habitantes, presa de terrible pánico, se lanzaron desnudos á las calles, huyendo desparvoridos en todas direcciones para librarse de ser sepultados bajo las ruinas de los edificios que por todas partes crujían y se desmenuaban.

A las ocho y quince minutos una nueva y formidable sacudida aumentó el pavor de las gentes, que ya no sabían á dónde escapar, pues hasta el suelo se abrió por varios sitios, formándose grietas enormes. La vía férrea que se dirige hacia el Sur se ha hundido en muchos puntos.

A las nueve y treinta minutos una tercera sacudida ha colmado el espanto. Un violento incendio ha añadido sus horrores á los del terremoto. Rota la cañería del gas por consecuencia de las dislocaciones del suelo, escapóse el fluido é inflamóse éste, estallando el fuego por muchos sitios á la vez y con violencia suma.

Por la misma causa rompíéronse las cañerías del agua, con lo que faltó el elemento para combatir el incendio. Las escenas de horror que con todo esto se han producido, son indescriptibles.

Apéase que el terremoto ha producido desde las en una extensión de más de 50.000 kilómetros y que son muchos los pueblos derruidos ó en que se ha producido daño considerable.

En San Francisco el vecindario se encontraba durmiendo cuando se produjo la primera oscilación sísmica. Los que advirtieron primeramente el suceso fueron los chinos, que, reunidos en una tienda de campaña en los extramuros de la población, celebraban un mitin para protestar de ciertas medidas del condestable referentes al suministro de opio y de tabaco.

En el momento en que uno de los oradores del mitin iba á la tribuna, ésta se movió sobre su asiento. El orador avanzó para subir por la escalera de la tribuna. El movimiento sísmico destruyó el aparato oratorio, y el chino orador dió muestras de espanto, que se transmitieron al concurso.

Al mismo tiempo se rompieron los cables que conducían la luz eléctrica, y el local quedó á oscuras. Entonces se aumentaron los fenómenos oscilatorios del terremoto. El edificio en que el mitin se celebraba, llamado «East-Convant-Californ», se hundió rápida y estruendosamente.

En este hundimiento resultaron 11 víctimas. Al mismo tiempo ocurrían en toda la población de San Francisco fenómenos singulares. Rompiéronse las cañerías del agua y fueron inundados los barrios del Sur.

Los cables de la luz eléctrica quedaron interceptados y una oscuridad absoluta reinó en la población. En el Mercado central se produjo un incendio por contacto de un cable de luz eléctrica con el poste de madera que le sostenía. El mercado ardió, produciéndose muchas víctimas.

La policía municipal organizó desde luego el servicio de defensa contra la catástrofe. El incendio del mercado se transmitió á los barrios contiguos favorecido del viento Sudeste que dominaba. Se empleó la dinamita para destruir los edificios que podían servir de tránsito fácil al incendio.

Entretanto, el aspecto de San Francisco era aterrador. La muchedumbre, sorprendida en el sueño por el accidente, salía aterrada á las calles en paños menores. Desde los edificios se arrojaban á la vía pública muebles y baúles.

Se advierte que el lugar de la población donde la catástrofe fué más activa, ha sido en el barrio en que reside todo el comercio mercantil de la plaza.

Los Bancos, las casas consignatarias, las Sociedades de seguros personales y mercantiles, las oficinas demográficas y municipales, los Asilos, Hospitales y casas de Socorro, todo ello se halla establecido en la parte Noroeste de San Francisco, sobre la pequeña colina llamada «Vieja villa». Allí es donde principalmente se han sentido los fenómenos sísmicos.

En San Francisco existe un Observatorio meteorológico y astronómico, que sostienen los franceses residentes en el Canadá, y del que es director Mr. Foindeu. Este Observatorio había advertido desde hacía cuatro días alteraciones considerables en los aparatos anotadores de los movimientos de la corteza terrestre. Cuatro horas antes de la catástrofe, Mr. Foindeu comunicó al jefe de la municipalidad de San Francisco que podrían ocurrir fenómenos extraordinarios. El encargo de transmitir esta advertencia no pudo llegar á la casa consistorial, porque antes se produjo el fenómeno del que fué primer síntoma el incendio de Market-Street.—Winton.

virtiendo el edificio en hospital provisional, pues el depósito de cadáveres y otros edificios están atestados de muertos. Las casas particulares están repletas de heridos.

A la una y media de la tarde hubo un nuevo terremoto hacia el Sur del Estado de California.

Aunque sin confirmación oficial, circula el rumor de que se ha hundido la escuadra yanqui, que se hallaba fondeada en la bahía de San Francisco.

Este rumor ha adquirido cuerpo por noticias recibidas de Cincinnati, diciendo que la escuadra fué sepultada por la horrible marea que siguió al terremoto.

Una noticia de Oakland anuncia que la comunicación telegráfica con San Francisco está interrumpida completamente. La compañía telegráfica envía los despachos por Bakyard, pequeña ciudad situada al lado opuesto de la bahía de San Francisco, distante 3.000 millas de Nueva-York.

Hasta ahora se calculan los daños producidos por la tremenda catástrofe en 200 millones de dólares. Dice que la Bolsa y la Casa de la Moneda están ardiendo. Entre los escombros del Asilo de alienados han sido extraídos 120 cadáveres. La estación balnearia de Chiff-Housse ha sido destruida por completo.

Sucesos

Crimen.—En casa del vecino de Bell-reguart Longinos March, calle del Ecce-Homo, se encontraban anteanoche Javier Romero Ribes, de 16 años; José Navarro Asís, de 15; Emilio March Paris, de 15; Salvador Lloret Ros, de 13; y Pedro Pellicer Cardona, de 14.

No se sabe por qué cuestionaron; pero el Pellicer cogió una escopeta cargada con perdigones y la disparó contra Javier Romero, causándole una herida en la parte alta del vientre y otra en el brazo izquierdo, falleciendo una hora después.

El agresor ha sido capturado. Triste hallazgo.—En la calle de Sogueras ha sido encontrado esta mañana un feto.

El juzgado ha instruido diligencias. Muerto.—Los vigilantes nocturnos de Carlet Salvador Hervás y Vicente Hervás encontraron anoche en la calle del Maestro Martínez al vecino Juan Ortola Ferrer con una grave herida en el costado izquierdo.

Conducido á su casa, falleció un instante después. Se ignora quién sea el agresor y si hubo ó no riña. El interfecto era de malísimo antecedentes. Carteristas.—La policía ha capturado á dos afamados carteristas, ingresándolos en el Abanico.

Desgracia.—Trabajando esta tarde en el puerto el obrero Vicente Dubón Molins, de 55 años de edad, ha tenido la desgracia de que le cayese un tablón en la cabeza, fracturándole la bóveda del cráneo. Ha sido asistido en la casa de Socorro del Puerto.

Los terremotos

Prosiguiendo la serie de pequeños artículos de ciencia popular, dedicados á los que, careciendo de estudios técnicos, no están en condiciones de entender otro orden de explicación de los fenómenos naturales, voy á tratar hoy de los terremotos.

Estamos atravesando un período fatal, en que los cataclismos se suceden unos á otros. Apenas ha entrado el Vesubio en reposo, un horrible terremoto ha destruido en América ciudades y pueblos, originando innumerables desgracias.

Y que sea esta la última calamidad que fengamos que registrar en el corriente año! Veamos qué es un terremoto. En mi artículo anterior, ocupándome de los volcanes, dije que la corteza de la tierra tiene un espesor apenas de cuarenta kilómetros, y que el interior de nuestro planeta lo ocupa un mar de fuego.

Los volcanes son las chimeneas. La resistencia de la corteza terrestre depende de tres causas principales: la forma esférica que determina una inmensa bóveda; las catorce capas de terrenos, agrupadas en cuatro sistemas, que constituyen otras tantas roscas, y la presión del aire y del éter que llena los espacios interplanetarios y que es la causa determinante del peso de la materia y de la gravedad.

Ahora bien; es lógico y natural que la acción continua del fuego y del tiempo produzca hundimientos parciales en la bóveda inferior, ó sea en las capas de los terrenos más inmediatos al centro de la Tierra, y que vayan á sepultarse en el mar de fuego muchos miles de toneladas de materia sólida.

Además, la corteza de nuestro planeta está llena de cavernas, en algunas de las cuales, especialmente en el terreno carbonífero, entre los sistemas secundario y primario, pueden producirse gases explosivos y peligrosas reacciones químicas que contribuyan á la obra destructora antes indicada.

Con esto se explican los físicos modernos, como se explicarán los lectores, la causa de los terremotos y de los volcanes, desechando hipótesis trasnochadas y ridículas, que atribuían los fenómenos antedichos á la disposición de determinados astros y á acciones magnéticas ó eléctricas.

La cosa es muy sencilla; sucede lo que hace poco tiempo ha ocurrido en Valencia al hundirse dos trozos de bóveda de los Valladares en las calles de San Fernando y de Barcelona (y que, entre paréntesis sea dicho, se repetirá, porque ninguna reparación se ha hecho, ni siquiera ha sido reconocida la bóveda general), esto es, ruido estruendoso, hundimiento del suelo y salpicaduras al caer los escombros en el agua.

Por tal causa se observa que á los terremotos preceden ó anteceden las erupciones volcánicas; hay un desprendimiento de la bóveda terrestre, y al caer las rocas en el mar de fuego producen la agitación de éste como cuando una piedra es arrojada á un lago tranquilo, siendo impelida la masa ignea hacia las aberturas, ó sea los cráteres de los volcanes.

A veces sucede que el oleaje determina nevios desprendimientos, que suceden á las erupciones. He aquí la relación del Vesubio con la hecatombe de San Francisco de California. Luis Gil Sumbida.

Toros y toreros

En Sevilla

Sevilla 19.—Con buena entrada se han lidiado hoy toros de Miura por Montes, Bombita y Pepete. Este sustituye al Algabeño.

Salte el primero, á quien Montes le da algunos lances. (Ovación.) Toma el toro seis varas por tres caídas y un caballo. Adornado con dos pares y medio, lo trae Montes brevemente, saltándole un pinchazo y una estocada mala. (Pitos.)

El segundo bicho aguanta tres puyas, da dos batacazos y fenece un rocin. Los banderilleros clavaban tres pares. Bombita muletea con valentía, atizando media superior y un descabello. (Palmas.) Montes se retira del ruedo, imposibilitado de torear, á causa de un puntazo en el vientre y de un fuerte varetazo en la región torácica, que recibió en su primero.

Salte el tercero y Bombita da con mucha limpieza el cambio de rodillas. (Palmas.) Aguanta el bicho seis varas por tres caídas y un jamelgo. Pareado con los tres pares de rúbrica, Pepete da tres pases buenos para media estocada un tanto ida. (Palmas.)

El cuarto recibe seis puyazos por tres vueltos, matando tres arres. Le cuegan cuatro pares y pasa á manos de Bombita, que sustituye á Montes. Ricardo hace una faena regular, clavando cinco pinchazos malos y un descabello.

El quinto toma cuatro varas por dos vueltos y un caballo muerto. Los banderilleros clavaban seis pafos. Bombita hace una faena desastrosa. Atiza un metisaca, varios pinchazos y repetidos intentos de descabello. Recibe un aviso y muchos pitos.

Salte el sexto, á quien los de aupa le ponen seis varas por dos batacazos y una cabalgadura. Bombita, para desquitarse, clava medio par y le resulta malo. Pepete, previo un trasteo lucidísimo, le propina una estocada regular.

Los toreros heridos. Dicen de Sevilla que el diestro Algabeño sigue muy mejorado de la herida que le causó un toro de Anastasio Martín en la primera corrida de feria.

En la corrida de ayer, el espada Pepete sufrió también un puntazo leve en la mano izquierda. Montes ha tenido que guardar cama á consecuencia del puntazo del vientre y de los varetazos del pecho. Los médicos dicen que no podrá torear lo menos en quince días.

Además, el picador Coriano ingresó en la enfermería con una fuerte conmoción cerebral, á consecuencia de un tremendo porrazo. Todos los diestros lesionados son visitadimos por sus amigos y admiradores.



ANTIFERINO ALFONSO. CURA TODA CLASE DE LOS ESPECIALMENTE EN LOS FERIAS DE LA ZARZUELA.

Fábrica de PERSIANAS DE JOAQUIN NAVARRO. Variedad en persianas de todas las clases más aceptables y sónicas conocidas hasta hoy, con patente de invención y premiadas en varias exposiciones.

ULTIMA HORA. AGENCIA MENCHETA LOTERIA NACIONAL. Madrid 20, 1948.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han resultado premiados los números siguientes: 11.258, en Sevilla, con 150.000 pesetas. 29.389, en Barcelona, con 60.000. 22.833, en Barcelona, con 35.000.

Premiados con 3.000 pesetas. Cada uno de los números 30.237, 27.924, 9.654, 14.006, 16.611, 33.791, 13.677, 14.733, 4.559, 6.819, 13.516 (Valencia), 19.219, 27.623, 30.402, 18.003, 4.084, 26.524, 13.603, 21.331, 1.450, 28.726, 32.541, 31.760, 30.819 (Valencia), 35.651, 20.973, 8.358, 7.839, 1.335, 30.030, 31.713, 35.785, 10.083 (Valencia).

Conferencias telefónicas. Madrid 20, 15'15. El imparcial. Inserta un artículo titulado «Los liberales en el Parlamento».

Entiende que en poder de ellos se halla el instrumento de Gobierno, pero que si el Sr. Moret no sabe defenderlo con energía, pasará á manos de la Corona como última sanción.

El Liberal. Entiende que es consolador el espectáculo que ofrecen los soberanos estos días socorriendo personalmente á las víctimas de las catástrofes.

El País. Afirma que Barcelona ha recibido con indiferencia al señor conde de Romanones. «Solo» escribe el elemento oficial se pasó de fino.

El Globo. El Sr. Moret tiene derecho á gobernar pero no á disolver las Cortes. A esto sólo tienen derecho los partidos. Y el partido liberal no lo quiere ejercitar.

El Universo

Dice que la finalidad de los liberales de América y de Europa es ir contra la Iglesia.

El Sr. Cobián. El Sr. Cobián ha dicho que ingresa en el partido liberal porque liberal era cuando seguía al Sr. Gamazo, en unión del señor Maura.

Carta de Romanones. El Sr. Moret ha recibido una carta del señor conde de Romanones comunicándole impresiones de su visita á Barcelona.

El Sr. Luque ha conferenciado hoy con el Sr. Moret. Muéstrase reservadísimo. «La Correspondencia de España».

Conferencias. El industrial ofreció algunos reparos. Entonces se le ofrecieron 50 pesetas más por el precio total del trabajo.

Madrid 20, 16'15. Más de la «Gaceta». Inserta también una real orden disponiendo se haga una emisión con fecha 15 de mayo de 1900 de 74.490 títulos de la Deuda Amortizable al 5 por 100.

La opinión de Luque. El Sr. Luque encuentra muy gracioso el suelto de La Correspondencia antes transcrito.

De Guadalajara. Se ha celebrado la primera sesión del juicio oral por el crimen del ermitaño de Cifuentes.

De San Sebastián. El gobernador ha recibido una carta del Sr. Moret manifestándole que se ha confiado á la fábrica de Plasencia la construcción de 40 cañones sistema Snider.

De Vitoria. Han llegado el Arzobispo de Burgos y los Obispos de León, Palencia y Burgo de Osma.

Cotización. En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior á 81'95. Los francos: 50.000 á 15'20; 50.000 á 15'25, y 370.000 á 15'30.

Las empresas ferroviarias. Los representantes de las empresas ferroviarias se han reunido, bajo la presidencia del Sr. Moret.

Desde Barcelona. Barcelona 20, 17'10. Conferencias con el ministro. Esta mañana han conferenciado separadamente con el señor conde de Romanones.

Desde Castellón

Castellón 20, 16'15. Perro hidrófobo. Dicen de Benicarló que procedente de Canes se presentó un perro hidrófobo, mordiendo á muchos congéneres suyos.

El tiempo. Sigue muy variable. Lluve á intervalos. Desde Castellón. Castellón 20, 16'15. Perro hidrófobo. Dicen de Benicarló que procedente de Canes se presentó un perro hidrófobo, mordiendo á muchos congéneres suyos.

La Diputación. Mañana celebrará la primera sesión de actual período. El descanso dominical. Accediendo á los deseos de los oficiales peluqueros, el alcalde ha dispuesto que los domingos se cierren las peluquerías á las doce como está ordenado por la Ley de Descanso dominical.

Fiestas. Ayer comenzaron las tradicionales fiestas en Artana, viéndose muy animadas. Mercado de la naranja. Hull: Hay 14.000 cajas á la venta. Los precios no pasan de regulares.

EXTRANJERO. Lo de San Francisco de California. Nueva-York 20.—El único hilo que comunicaba á Chicago con San Francisco de California, ha quedado roto.

El territorio de San Francisco hallase aislado. No funciona ninguna línea férrea. Las carreteras han quedado totalmente destruidas.

El Parlamento reunido en Washington ha votado un millón de dólares para el socorro de las víctimas. El kaiser ha enviado un telegrama al presidente Roosevelt dándole el pésame por la catástrofe.

Se han sentido fuertes sacudidas en los Angeles. De todas partes se envían socorros. Pasan de 200.000 los que se han quedado sin habitación.

Todos los edificios han quedado destruidos, excepto el del Banco, en donde se guardan 39 millones de dólares. La catástrofe supera á cuanto pueda decirse.

El 18 de abril se señalará con piedra negra en la historia de la humanidad. Línea de vapores. Lisboa 20.—El ministro de Negocios extranjeros ha recibido una comunicación del Gobierno de la Argentina abriendo un concurso para el establecimiento de una línea de vapores rápidos con Europa.

Más de la catástrofe de San Francisco. New-York 20.—Van conociéndose nuevos horrores, que pasaron inadvertidos por la confusión de los primeros momentos.

Atorazados las primeras sacudidas, los chinos salieron de sus casas, refugiándose en el Square del barrio, y comenzaron á tocar los gongs, promoviendo una algarabía infernal.

Poco después presentáronse también italianos, españoles y mejicanos presas del mayor pánico. Entre ellos promoviése una verdadera batalla, á que puso término la tropa.

Atorazados las primeras sacudidas, los chinos salieron de sus casas, refugiándose en el Square del barrio, y comenzaron á tocar los gongs, promoviendo una algarabía infernal.

Poco después presentáronse también italianos, españoles y mejicanos presas del mayor pánico. Entre ellos promoviése una verdadera batalla, á que puso término la tropa.

Atorazados las primeras sacudidas, los chinos salieron de sus casas, refugiándose en el Square del barrio, y comenzaron á tocar los gongs, promoviendo una algarabía infernal.

Poco después presentáronse también italianos, españoles y mejicanos presas del mayor pánico. Entre ellos promoviése una verdadera batalla, á que puso término la tropa.

Atorazados las primeras sacudidas, los chinos salieron de sus casas, refugiándose en el Square del barrio, y comenzaron á tocar los gongs, promoviendo una algarabía infernal.

Poco después presentáronse también italianos, españoles y mejicanos presas del mayor pánico. Entre ellos promoviése una verdadera batalla, á que puso término la tropa.

Atorazados las primeras sacudidas, los chinos salieron de sus casas, refugiándose en el Square del barrio, y comenzaron á tocar los gongs, promoviendo una algarabía infernal.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, á las diez misa solemne de Renovación, y por la tarde á las seis Rosario y solemne Salve.

Tribunales

Sala de lo civil.—Se ha visto un pleito sobre pago de cantidad, en el que han intervenido D. Vicente Duñal y D. José María Carrara.

TEATROS

PRINCIPAL.—Ayer debutó en este teatro la compañía de zarzuela grande dirigida por el maestro Gorjé.

El teatro rebosaba de gente y que el público escuchase la obra Juglar con fuego con verdadero deleite.

La compañía, conocida casi toda ella en Valencia, causó muy buen efecto, siendo aplaudidos todos los artistas.

que aplaudió con cariño á las señoras Solís y Cazorlas, á la niña Doménech y á los Sres. Tresols, Berrio, Guítard y Lloréns.

La propiedad de una zarzuela.—De Madrid telegrafían lo siguiente: «Hace algún tiempo se presentó en el juzgado una señora para denunciar que había adquirido de un tal Castillo la mitad de los derechos de propiedad de una zarzuela escrita por dicho señor en colaboración con D. Antonio Paso.

condenado el Sr. Paso á pagar una indemnización de 5.000 pesetas.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY
TEATRO PRINCIPAL.—La Conquista de Madrid.—A las 8 y 9.

CALLOS.—DUREZAS
¡¡Es el mejor. Siempre cura!!
Precavase contra las numerosas imitaciones, que no hacen más que desacreditar nuestro producto.

CALLICIDA ABRAS XIFRA

CALLOS.—DUREZAS
¡¡Jamás deja de dar resultado!!
Es incoloro, no duele, mancha ni corroe.

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene, entre sus componentes, los siguientes:
Diastasa, substancia que tiene la propiedad de digerir los alimentos feculentos como el pan, el arroz, la patata, etc.

EXTRACTO DE MALTA PURÍSIMO DEL DOCTOR GREUS

Es un riquísimo alimento, al propio tiempo que un poderoso digestivo pues perfectamente concentrado y esterilizado, tiene aumentado todo el valor nutritivo y digestivo de la mejor Malta de cebada con que está preparado con todo esmero y pulcritud.

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene las principales aplicaciones y usos siguientes:
A título de factor digestivo, para facilitar las digestiones, y especialmente las de los alimentos feculentos.

CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

ADRIA
Compañía Real Húngara de Navegación Marítima
Servicio rápido para Marsella directo
Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Messina, Riposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.
Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos.

Enolaturu Zarza-Costas
Depurativo de la sangre que regulariza la circulación, evitando las congestiones y la apoplejía, que destruye los herpes, venéreo, escrófulas y demás humores que motivan picazón, irritaciones, pesades de cabeza, insomnios, etc.

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA
Salidas fijas todos los domingos, á las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la COMPAÑIA VALENCIANA DE NAVEGACION.

Emplastos Porosos de Alcock
Remedio universal para dolores.
Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.
Agentes en España: J. URIAGE & CA., BARCELONA.

PÉRDIDA
De un perrito color canela, orejas cortadas, se entiende por Lulu, al que lo presente en la portería de la calle de Pizarro, Ll. se le gratificará.

Persianas
No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masía, calle Calatrava, 1 y 3, donde encontrarán de todas clases y bastos, á precios tan reducidos como los puede tener la primera casa de este artículo.

Máquinas usadas para coser y hacer medias
Se componen, compran y cambian de todos sistemas. Máquinas para coser, desde 8 duros: calle de Salvá, 4, bajo.

Maestra
Se desea una maestra para que sustituya á otra por enferma, en un pueblo cercano á la capital. Durán razón, en la librería de Villalba. Bolesita.

A LOS REUMÁTICOS
Los dolores reumáticos, gotosos, articulares y nerviosos por agudos y antiguos que sean, se curan radicalmente, sintiendo alivio á la primera fricción con el uso del Bálsamo del Dr. Robinson de Londres.

Colocación
La desea para tres ó cuatro días semanales, uno de 40 años, para cobrar alquileres ó otros asuntos, cuidar de un almacén, ó del aseo de una oficina, escribiendo, ordenanza, etc. tiene quien le abone y sirva de fianza. Razón, Santo Tomás, 13, barbería.

Oro y plata
Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata usados, á precios ventajosos. Esta antigua y acreditada casa continúa dedicándose á la compra de falsas fincas y monedas de oro y plata falsas, pagándolas por todo el valor que las mismas tengan: plaza de Colado, 1, bajo, esquina á la calle de Ercilla, al lado de Oro.

DINERO económico en condiciones ventajosas. Se facilitan á los militares, empleados, comerciantes y propietarios; se encarga de la compra y venta de todas clases de fincas y permutas; también se dá con hipoteca desde el 5 por 100; razón el corredor F. Carbonell, Zapatería de los Niños, 8, 3.ª puerta. Horas de despacho de 8 á 10 y de 1 á 6.

Colocación
La desea un hombre instruido y práctico en el servicio de oficinas, para escritorio, almacén, establecimiento, fábrica, camarero, casa particular, pasante de Colegio ó análoga ocupación modesta, el mismo con su esposa y una hija, desearía ocupar una posada, tiene quien le abone. Razón: calle de Camarón, número 7, piso primero.

CONSULTA DE MALES SECRETOS
Toda persona enferma, para curarse pronto y bien DIRÍJASE A LA CLINICA MADRILEÑA
calle Nave, núm. 15, pral. derecha.

Se venden
Privadamente varias casas en el centro y ensanche de esta capital, con renta del 8 al 10 por ciento, líquidas, y tierras, huertos de marzales en Mislata, Sagunto, Alboraya, Guayr y otros.

Traspaso
Se traspasa un colegio bien acreditado, en punto céntrico de esta capital, por pasar su Director á la enseñanza oficial. Razón, Correjería, 20, librería.

SIDRA SUPERIOR
Una vidua montañesa, leche fresca desecada en casa de los padres; una labradora y otra de Valencia, para criar en sus casas, las tres con buenos informes. Razón, calle del Illop, 6, bajo, frente á la Posada.

Se necesita
Una vidua, de Vivir, de 23 años, leche de tres meses, desea criar en casa de los padres y una labradora y otra de Valencia, para criar en sus casas, razón, en la calle de la Verónica, núm. 43, bajo, detrás de la calle de Zaragoza.

NOTA: Los enfermos no tienen que hacerse cargo en sus casas. Consultas por cartas, 5 pesetas.

Buena ocasión
Por tener que dejarse la platería que hay junto al comparador de Santa Catalina, se liquidan todas las alhajas, á precios baratísimos, para su pronta liquidación.

Armonium
casí sin usar, siete registros, transportador, cinco octavas, potentes voces, urge venta. Plaza de Mendez Nuñez, 10, Burjassot.

Piano
se vende uno en buen uso. Razón, calle de la Genia, 2, 3.ª, horas de 11 á 4.

Viru contra SERPETA
Viru contra NEGRILLA
de D. J. Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado

NOTA: Los enfermos no tienen que hacerse cargo en sus casas. Consultas por cartas, 5 pesetas.

Paterna
se alquila un bonito chalet situado en el ensanche, con abundancia de agua y luz eléctrica, Razón, librería de Real, Correjería, 20, a 14.

No más canas
El Higiénico Regenerador del Dr. JACKSON, devuelve su primitivo color á los cabellos, promueve el crecimiento, no pone pegajoso el pelo, y se puede lavar y rizar. Para ver el efecto el cabello transformado, se recomienda el Agua Indiana del Dr. JACKSON producto inofensivo, de seguros resultados en el pelo y barba. Cuarenta años de éxito, garantizan la eficacia de dichos productos. Frasco: pesetas 1'25; grande: 4 ptas. Venta: D. José Bonet, Dentista, frente Miguelete.

Se necesita
Una vidua, de Vivir, de 23 años, leche de tres meses, desea criar en casa de los padres y una labradora y otra de Valencia, para criar en sus casas, razón, en la calle de la Verónica, núm. 43, bajo, detrás de la calle de Zaragoza.

Viru contra SERPETA
Viru contra NEGRILLA
de D. J. Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado

NOTA: Los enfermos no tienen que hacerse cargo en sus casas. Consultas por cartas, 5 pesetas.

Antigüedades y objetos de arte
Se compran por todo su valor, los objetos siguientes: Tapices, cuadros, joyas, damascos bordados, encajes de hilo blanco, muebles, porcelanas, y fierros. Plaza de Colado, 7, junto á la Lonja.

Viru contra SERPETA
Viru contra NEGRILLA
de D. J. Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado

Viru contra SERPETA
Viru contra NEGRILLA
de D. J. Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado

Viru contra SERPETA
Viru contra NEGRILLA
de D. J. Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado

Viru contra SERPETA
Viru contra NEGRILLA
de D. J. Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado

VAPORES
Compañía Valenciana DE NAVEGACION
SERVICIO REGULAR DE VAPORES
Entre España, Francia é Italia para carga y pasajeros

COMPANIA SEVILLANA
Itinerario fijo
El Analfarache
saldrá el 24 del actual para Alicante, Cartagena, Sagunto, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva.

Servicio regular de vapores Para Hamburgo
EL ADOLF
cargará el sábado 21 del actual.

Para Bristol y Cardiff
EL SILURIAN
cargará el lunes 23 del actual.

Vapores de los Sres. Vinuesa y Compañía, de Sevilla
El Andaluz
saldrá de este puerto el 24 del actual directo para Barcelona, y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Nuevo Valencia
saldrá de este puerto el 24 del actual directo para Málaga, Cádiz y Sevilla, admitiendo carga y pasajeros.

Servicio de vapores especialmente propios para el transporte de fruta y vino
Para Hamburgo
El Campeador
cargando, saldrá el sábado 21 del actual.

Para Liverpool
El Geoplian
saldrá el miércoles 25 del actual.

Vapores de los Sres. Ibarra y C.ª
Soledad en Comandita de Sevilla
con itinerario fijo
SERVICIO RAPIDO
El Itálica
saldrá el 22 del actual directo para Barcelona, admitiendo carga y pasajeros.

Para Newcastle
El Amruu
saldrá fijamente el sábado 21 del actual.

ALQUILERES
Se alquilan dos locales propios para industria ó almacenes, uno en la calle Guillen Sorolla y otro en Monjas Servitas, juntos ó separados. Darán razón, Monjas Servitas, 7.

Se alquila un gran local propio para vivienda, en la calle de Jesús, núm. 8. Informarán en la misma casa 2.ª izquierda.

Se alquila la entrada de una planta baja, propia para costureras, modas, ó cosa análoga. Razón, Cuarte, 31, bajo.

Se vende un bonito piso principal, con agua y gas y un piso tercero, D. Juan de Austria, 46.

Se vende un magnífico armario; darán razón, calle de Guillen de Castro, 46, entresuelo, izquierda.

Se vende una casa de reciente construcción, situada en Mislata, calle de San Antonio, 12, y N.º. Se alquila Nueva, por 4.000 pesetas 50 céntimos.

Se venden todos los esesores de una tienda de comestibles. Razón, Lauria, 17, bajo.

Se vende una casa de reciente construcción, situada en Mislata, calle de San Antonio, 12, y N.º. Se alquila Nueva, por 4.000 pesetas 50 céntimos.

Se venden tres casas de nueva construcción, situadas en el ensanche de esta ciudad, cuya renta anual es de 3.120 pesetas. Razón, Centro Urbano, Zaragoza, 29, bajo.

Se venden todos los esesores de una tienda de comestibles. Razón, Lauria, 17, bajo.

Se vende una casa de reciente construcción, situada en Mislata, calle de San Antonio, 12, y N.º. Se alquila Nueva, por 4.000 pesetas 50 céntimos.

Se venden tres casas de nueva construcción, situadas en el ensanche de esta ciudad, cuya renta anual es de 3.120 pesetas. Razón, Centro Urbano, Zaragoza, 29, bajo.

Se vende una casa de reciente construcción, situada en Mislata, calle de San Antonio, 12, y N.º. Se alquila Nueva, por 4.000 pesetas 50 céntimos.